
一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月２日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

平成２７年度の予
算編成について 
 
 

１ 市財政の概況について 
２ 決算状況と今後の見通し 
３ 基本的方針について 
４ 予算規模について 
５ 事業の優先順位についての考え方 

 

３月２日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政 
 
 
 
 
２．福祉 
 
 
 
 
 
 
 
３．生涯学習 
                       
   

 
 

 
４．市民活動 
 

１． １ 新年度予算の規模と特徴 
   ２ 国の補正予算等活用の考え方 
   ３ 財源不足額解消に向けた財政運営  
   ４ 新たな歳入確保策 
 
   １ 高齢者の健康・福祉 
    ⑴ 高齢者の社会参加の促進        
    ⑵ ふれあいプラザ施設の目的と役割 
    ⑶ 団体利用状況と送迎バス廃止の問題点の認識  
   ２ 高齢者・障がい者福祉の計画 
    ⑴ ３か年計画の重点施策 
    ⑵ 見直し・廃止事業 
  
    市立中央図書館・市民ギャラリー運営 
    ⑴ 市立中央図書館の位置づけ 
    ⑵ 中央図書館の収容蔵書の整備  
      ⑶ 主要駅からの利用アクセスの充実 
      ⑷ 駐車場整備・拡充 
    

 市民活動団体支援金交付制度 
 １％支援制度  

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月２日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「自由民主党」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

市政運営及び平成
２７年度当初予算に
ついて 

１ 現在の市政運営 
２ 副市長の不在 
３ 市議会との方向性 
４ 市長任期半ばにして残り２年間の計画 
５ 平成２７年度当初予算編成 
６ 「財政リスク回避戦略２０１４キックオフ」との整合
性 

７ 平成２７年度廃止及び縮減予定事業 
８ 市民による意思決定は 
９ 市議会議員時代での実績と決断 
１０ 市長選挙前後における公約の有言実行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月２日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「新・みんなの広場」  原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．平成２７年度予
算 

 
 
 

 
 
２．東京女子医大八
千代医療センター 

 
 
 
 
３．教育問題 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．環境問題 
 
   
 
 
５．地方創生に係る
問題 

１ 予算編成で最も苦心したのはどこか 
２ 歳出の中で大きな比重を占める人件費、補助金の削減
はいかに行われたのか 

３ 事業仕分けはどう生かされたのか 
４ 市民サービスの低下は極力避けるべきだ。１％支援制
度、ふれあいプラザ団体利用バス等 

 
１ 増床計画の進捗状況 ２７年度の開床は間に合うのか 
２ 補助金の見直しはしたのか 
３ 耳鼻咽喉科の入院手術はできるようになったのか 
４ 東京女子医大病院の特定機能病院の承認取り消しが報
道され、その影響が八千代にも及ぶのではないか 

 
１ 国の指針で、小学校６学級、中学校３学級に満たない
場合は、適正規模に近づけることの適否を速やかに検討
する必要があるとしているが、八千代市の状況はどうか 

２ 旧八千代台東第二小の校庭が新年度から使用不可にな
ると聞くが、暫定利用できないか。関係機関で調整して
使用できるようにできないのか 

３ 八千代台西市民の森に関し踏切から西へ抜ける道路を
通学路にできないか 

 
 八千代台西市民の森 
⑴ 解除までの経緯・指定の手順 
⑵ 市民への事前説明が不足している。ＰＤＣＡサイク
ルの軽視ではないか 
 
国は地方創生に係る補助金を用意しているが八千代市は

何をしようとしているのか。他市の例ではプレミアムつき
商品券の発行を計画している事例がある 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月２日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
２．新年度予算編成 
 
 
 
 
 
 
３．八千代台地域の
まちづくり 

１ 市長に対する市民の評価をどう認識しているか 
２ 副市長人事について 
 
１ 予算編成の経過 
２ 財政収支の見通し 
３ 市民負担によらない財源の確保  
４ 事業仕分けとの関連 
５ ハコモノによる借金のツケを市民に転嫁するな 
６ 地方財政計画の市への影響 
 
１ コミュニティバスの今後 
２ 八千代台東学童保育所跡地の活用 
３ 都市計画道路３・４・１２号線（希望通り） 
⑴ 道路の拡幅の見通し 
⑵ 歩道整備の促進 

 

３月２日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「新 未 来」  山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
２．地域問題 
 
 
 
 
 
 
３．教育問題 

１ 市議会改選を受けての市長の感想と議会とのスタンス
について 

２ キックオフ宣言と平成２７年度予算案について 
 
１ 八千代台東二小の跡地利活用について 
２ 八千代台東小の移転について 
３ コミュニティバスについて 
４ 都市計画道路３・４・１２号線について 
５ 八千代台東希望通りの歩道改修について 
６ 八千代台東学童保育所の跡地利活用について 
 
１ 学習指導要領の改訂と英語教育の充実について 
２ いじめ問題といじめ防止対策推進法について 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月３日 １人目 

個 別 質 問 順 序 １   橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．福島第一原発事
故後の対応 

 
２．性的マイノリテ
ィー 

 
 
３．予防医療 
 
 
 
４．職員研修 
 
 
 
５．投票率 

１ 放射性物質の除染、その保管について 
２ 東京電力への補償請求について 
 
１ 性的マイノリティーへの認識について 
２ 渋谷区のような対応の考えは 
３ 思春期保健シンポジウムについて 
 
１ 健康寿命について 
２ ヘルシーメニューコンテストについて 
３ スポーツ施設の活用について 
 
１ どんな種類の研修を行っているのか 
２ その成果について 
３ 今後の課題について 
 
１ 衆議院選、市議選の投票率について 
２ 期日前投票について 
３ 今後の投票率アップに向けて 

 

３月３日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．消防の救急トリ
アージ 

 
２．八千代台東第二
小学校跡地処理方 

 
３．コミュニティバ
ス八千代台コース
は 

 
４．八千代１号幹線
水路の溢水対策 

 
５．空き家条例 
 
６．基金について 
 
 
 
７．第２斎場 

１ コールトリアージについて 
２ 救命・アプリについて  
 
跡地処理について 

 
 
 コミュニティバス（八千代台コース）について 
 
 
 
 京成軌道下の新設管や調整池を検討した経緯について 
 
 
 空き家バンク体制づくり 
 
 クリーン基金について 
  設置目的と現在までの経過を踏まえて、廃止について
の市の考え 

 
 前年９月の議会決議から現在までの検討状況 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月３日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３   木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．行財政改革 
 
 
２．生涯学習 
 
 
 
 
３．まちづくり 

１ 前期基本計画の総括 
２ 後期基本計画と地方版総合戦略 
 
１ 文化・スポーツ 
⑴ 東京オリンピック・パラリンピックへのかかわり 

 ⑵ スポーツ促進のための環境づくり 
２ 公民館活動 
 
１ 市民活動支援 
２ 自治会活動支援 

 

 

３月３日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４   三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．旧農業研修セン
ターについて 

 
２．農業交流センタ
ーについて 

 
 
３．高齢者、障がい
者への配食サービ
スについて 

 
 
 
４．溢水対策につい
て 

現状と､転用・売却の計画は 
 
 
１ 運営状況と稼働実績は 
２ 建設目的とされている「農業振興」に寄与しているの
か 

 
１ なぜ廃止されるのか 
２ 利用状況はどうだったのか 
３ 見守り活動はどうなるのか 
４ ｢住み続けたいと思える八千代｣という市長の指針に反
しないか 
 

１ 台風２６号被害説明会後の対応は 
２ 調整池、溢水対策基本設計の進捗状況は 
３ 整備までの対応は 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月３日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５   末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．防災・減災 
 
 
 
３．市民協働 

１ 西八千代北部特定土地区画整理事業 
⑴ 進捗状況 
⑵ 計画からの見直し状況 
⑶ 懸案事項と対応策 
⑷ 今後の目標と達成に向けての取り組み 
⑸ 通学路の安全対策 

２ 大和田駅南地区土地区画整理事業 
⑴ 進捗状況 
⑵ 大和田駅前交番横の空き地の活用 

 
１ 雨水排水整備の取り組み 
２ 住宅密集地域での防災対策 
３ 災害情報の収集方法とトリアージ 
 
１ 市民参画（市民レポーター制度） 
２ ボランティアポイント制度の導入 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月３日 ６人目 

個 別 質 問 順 序 ６   堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．情報公開問題 
 
 
 
 
 
 
 
２．福祉の削減はや
めよ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．市営住宅条例の
要領改正 

 
４．住宅リフォーム
助成制度の導入を 

２０１４年１０月の定例部長会議の会議録と会議資料に
ついて 
⑴ 開示の延長について 
⑵ 延長理由について 
⑶ 予算編成過程の開示 
⑷ 全て公開されているのか 
⑸ 市民の知る権利を守るために 

 
１ 国民健康保険料の値上げ中止 
⑴ ２年連続黒字が突然６億９,０００万円の赤字とな
った理由 

⑵ 全額利用者負担とする根拠 
⑶ 払える金額と言えるのか 
⑷ 値上げすべきでない 

２ 介護保険料の値上げ中止 
⑴ 介護保険制度の周知、利用者が少ない中での値上げ
理由は 

⑵ これまでにない値上げ幅の理由は 
⑶ 値上げすべきでない 

３ 配食サービスの廃止反対 
⑴ 配食サービスの役割をどう考えているか 
⑵ 見守りの代替案は 
⑶ 財源と命をてんびんにかけるな 

 
所得による減免制度適用を 

 
 

１ 経済的効果の検証をされたのか 
２ 市がみずから歳入増の努力を行うべき 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月３日 ７人目 

個 別 質 問 順 序 ７   伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代市の農業
の発展のために 

 
 
 
２．農村地域の足で
ある公共バス等の
復活について 

 
 
 
３．エアコンの早期
実現 

 
４．上高野地域の投
票所の改善を 

 
５．阿蘇地域の小・
中学校の統廃合問
題 

１ ＴＰＰからの撤退を国に求めよ 
２ 八千代市の農業の振興についてどのように考えている
か 

３ 農業の後継者対策は 
 
１ コミュニティバスを廃止した経過について。市民の声
をどう反映したのか 

２ 廃止後の実態をどう認識しているのか 
３ 交通弱者を切り捨てることにならないか 
４ 検討を踏まえていつまでに実行するのか 
 
１ 議会の決定を実行する努力を行ってきたのか 
２ 命と健康を守るために、教育の環境は平等でなければ 

 
１ 投票所の変更の説明会の経過と意向調査の結果は 
２ 上高野地域に投票所の継続を 
 
１ 地域の説明会でどのような意見が出されたのか 
２ 小さな学校のメリットをどのように考えているのか 
３ 地域の教育力を生かした学校づくりをどのように考え
ているのか 

 

３月４日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ８   江野沢 隆 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．西八千代北部地
区特定土地区画整
理地内の公園整備
について  

 
２．道路の安全管理
について 

 
３．土地改良事業に
ついて 

 
４．野生動物による
被害について 

 
５．消防・救急体制
について 

１ 現在の整備状況について 
２ 今後の整備予定について 
 
 
 
１ 舗装の点検及び補修計画について 
２ 道路附属施設の管理について 
 
１ 桑橋地区の土地改良事業について 
２ 平戸３期地区の土地改良事業について 
 
１ イノシシの捕獲状況について 
２ 今後の対策について 
 
１ 救急体制について 
２ 火災予防啓発について 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月４日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ９   河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．予算案について 
 
 
 
 
２．財政戦略につい
て 

 
３．交通政策につい
て 

 
４．農政について 
 
 
 
５．まちづくり 

１ 事業仕分けについて 
   事業シートの使い方 
２ 市長公約について 
３ 財政リスク回避戦略２０１４キックオフについて 
 
 ふるさと納税について 
 
 
１ コミュニティバスについて 
２ 廃止事業の福祉関係のバスについて 
 
 農業委員会からの建議書について 
 ⑴ ソーラーシェアリング 
 ⑵ 災害時協力農地 
 
１ 防災  
   東消防署の移転について 
 
２ 無電柱化 
   ＢＩＤ制度の導入について 

 

３月４日 ３人目 

個別質問順序１０   立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子ども子育て 
 
 
 
 
２．教育 
 
 
 
３．防災 
 
 
 
４．まちづくり 

１ 子ども・子育て支援事業計画 
２ 放課後の居場所づくり 
⑴ 学童保育 
⑵ 放課後子ども教室 

 
 教育振興基本計画 
⑴ 読書への取り組み 
⑵ 学校図書館 
 

 地域防災計画 
 ⑴ パブリックコメント 
 ⑵ 避難所運営 
  
 都市計画道路 
 ⑴ 八千代台南勝田台線（３・４・１２号線） 
 ⑵ 上高野工業団地線（３・４・９号線） 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月４日 ４人目 

個別質問順序１１   高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子どもたちを放
射能から守る取り
組みの充実につい
て 

 
２．子ども・子育て
支援事業計画につ
いて 

 
３．図書館ワークシ
ョップ結果につい
て 

 
４．人件費の見直し
に関して 

 
 
５．市民協働の取り
組みについて 

 
６．市民への情報公
開について 

１ 学校給食食材放射性物質検査について 
２ 空間放射線量測定について 
３ 健康診断での対応、健康調査の取り組みについて 
 
 
１ 認可外保育園通園者への対応について 
２ 学童保育について 
３ 家庭的保育事業について 
 
１ 予算案への反映について 
２ 図書館の今後の運営について 
 
 
１ 人件費削減の考え方について 
２ 一般職員を含めた人事評価制度、処遇体系制度につい
て 

 
１ １％支援制度の見直しの考え方について 
２ 協働事業提案制度の導入について 
 
１ 予算編成にかかわる市政情報の公開について 
２ ＩＴの活用について 

 

３月４日 ５人目 

個別質問順序１２   奥 山   智 議員（※取り下げ） 

質 問 事 項 質     問     要     旨 

市長の政治姿勢 １ 事業仕分けの導入は市政に何をもたらしたか 
２ 市民意思無視の１％支援制度の改悪 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第１回定例会） 

 

３月４日 ６人目 

個別質問順序１３   林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．職員表彰 
 
２．消防署 
 
３．道路問題 
 
４．会計について 
 
５．健康づくり 
 
 
 
６．秋葉市長に問う 

職員表彰者について 
 
東消防署の進捗について 

 
下高野区道路について 

 
資金運用について 

 
１ 医療費の推移について 
２ 医療費抑制の取り組みについて 
３ 八千代市総合グラウンド周辺の活用について 
 
１ 中央図書館・市民ギャラリーについて 
 ⑴ 進捗について 
 ⑵ オープニングセレモニーについて 
２ やちよふれあいの農業の郷歩道橋について 
 ⑴ 進捗について 
 ⑵ 開通式について 
３ 無形民俗文化財（佐山の獅子舞）について 

 


